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安全で明るい JAL

まずは、京セラと並ぶくらいの内部留保一兆円

を作ってから安全を語るべき！！（ 加藤管財人 ）

JAL の社内教育による弊害が現場に安全面で現れてきている

10 月 26 日の衆院国土交通委員会で取り上げられました

                             （質疑応答より抜粋）

  

議員

日航の掲げる「理念」から「安全」の文字が消えた。フィロソフィー（稲盛哲学）のも

とでどんな社内教育が実施されているか。

加藤管財人は、社員を前に「まずは京セラの１兆円の内部留保を超えることを目標とし

てほしい。きちんと内部留保をして、財政基盤を築いてから安全について語ってほし

い。何かというと「安全のために」とか、「社会的使命が」とか言いますけど、これだ

け何千億円も人の財産を踏み倒して、そんな会社が安全について語っても残念ながら

社会からは受け入れられない。先ずは、京セラと並ぶくらいの内部留保を作ってから

語るべきではないかと思います」

こんなことを聞いた社員はどう思うか。

現場では、



ある便の機長がフライト前にブリーフィングで発言しています。「きょうはちょうど航

路上に台風があります。この台風ですが、避けようと思えば避けられます。しかし、

迂回すると30分は余計にかかります。そうすると燃料代が 20万円余計にかかります。

そういう事なのできょうは揺れますが台風を突っ切っていきます」

社内のエレベーター前に燃料削減状況が月単位と便名で張り出されているそうです。

こんなものを張り出されたら運航乗務員も無言の圧力を感じ、燃料削減のために無理

な着陸をしないか心配になる。

昔それが原因で事故を起こし、大勢の方の命が失われた教訓がどこへ行ってしまった

のかと言う声をあげているパイロットもおられるそうです。

機内のセールスもノルマのエスカレートが起きて、乱気流に会っても機長の指示を遅

らせてくれと言うという事も起きていると聞いています。

このように稲盛哲学の弊害が現場では現れてきています。

国土交通大臣

安全第一と言う面で指摘のようなことがずっと続いていくような体質が日航の経営の

中にあるとすればこれはまことに放置するわけにはいかないと思います。

日航に対しても適宜適切に監督してまいりたいと思います。

衆議院中継映像へのリンク

Windows Media Player  ナローバンド  ブロードバンド

RealPlayer            ナローバンド  ブロードバンド

（Mac User の方はこちらから無料の Mac 版 RealPlayer をダウンロード、インスト－ルし

たうえで、上の RealPlayer 版の映像をご覧頂くことを推奨致します）
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